

Palabras a los lectores

Cuando los trabajos contenidos en este número lleguen a su dispositivo móvil, computadora o simplemente a sus manos, la humanidad había atravesado seis meses aciagos de resistencia y enfrentamiento sanitario a la implacable pandemia global de COVID-19, provocada por el virus SARS-CoV-2, que dejaba un lamentable saldo muy elevado de enfermos y fallecidos a nivel mundial. La pandemia de coronavirus ha demostrado que el mundo es demasiado frágil para los desafíos globales a los que nos enfrentamos.

Desde el Sur, con una visión crítica y emancipadora, se analizan los principales problemas globales, sus causas profundas, se proponen nuevas interpretaciones y enfoques a partir de las lecciones prácticas de esta hora crucial para la humanidad tras el fracaso del capitalismo neoliberal. Con esa evidencia, en uno de los artículos aparece una importante interrogante: El “nuevo orden mundial” ¿Qué orden es este? La terrible experiencia de la expansión planetaria de la pandemia del coronavirus corroboró las vulnerabilidades de un sistema internacional curtido en la dinámica de la rivalidad geopolítica, las crisis y los conflictos, el militarismo, el terrorismo, la confrontación ideológica, la lucha por el poder, las sanciones económicas unilaterales e ilegales, los injustificables bloqueos comerciales, financieros y la guerra en las relaciones internacionales.

Esas dinámicas, promovidas por Estados Unidos y sus aliados, reproducen el naufragio de un orden internacional injusto y excluyente, en la coyuntura que se necesita más cooperación, colaboración y solidaridad para salvar vidas en todas las sociedades sin distinción de clases, razas, sexos, creencias ideológicas, religiosas y políticas.

En el trimestre se produjeron hechos históricos, políticos y diplomáticos de gran trascendencia para la política exterior de Cuba e internacional, como el 150 aniversario del nacimiento de Vladimir Ilich Lenin, genial conductor de la Gran Revolución Socialista de Octubre; el 113 onomástico de Raúl Roa García, Canciller de la Dignidad; los 20 años de la enunciación por el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, del concepto de Revolución, que nuestro líder realizara en el acto por el 1 de mayo del 2000 y el homenaje de todo el pueblo cubano a sus valientes médicos luchadores contra la pandemia del coronavirus organizados, hasta esa fecha, en un “ejército de batas blancas” de 26 brigadas médicas cubanas Henry Reeve, que salvaron vidas en más de 20 naciones de Europa, América Latina y el Caribe, África y Medio Oriente.

Esos temas y muchos otros de especial significación histórica, académica y profesional se encuentran reflejados en esta nueva entrega de la revista.

Aprovechamos también esta ocasión para expresar nuestro agradecimiento a los autores, al editor y a todos los que, de una forma u otra, colaboraron para que nuestra revista digital obtuviera la prestigiosa condición de Publicación Seriada Científico-Tecnológica (Certificada CITMA), sello que recibe el presente número, el cual esperamos motive el interés de nuestros lectores.

Consejo Editorial